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毋庸置疑! 因为科技的发展!好

日子过久了!人的很多生存技能都在

退化"比如现在举着相机#拍$老虎的

人还有!但是能用木棍%石头弄回家

一头鹿的人就比较少见" 当然!面对

天灾人祸!人们确实还是需要补补生

存技能的课" 比如!爬树"

据&厦门商报'报道!近日!#厦门

大学微博协会$发布微博称!厦大将

开设爬树课( 在这门课上!可以学习

如何安全爬上任何一棵树!并在上面

自由移动!甚至#在树木之间灵活穿

梭$) 事情起因是厦大校长希望借鉴

美国部分大学开设爬树课的经验!教

会学生一些特殊逃生技能"厦门大学

体育教学部还透露!该项课程拟于今

年新学期推出"*当然!不是赤手空拳

去爬树!会适当借助一些器材以保障

学生安全) $厦门大学体育教学部林

建华教授表示!爬树的形式可能会有

点类似于攀岩运动)

如果大学毕业生们都能够*在树

木之间灵活穿梭$! 真乃我国高等教

育的一项丰硕成果!是所有大学毕业

生们一大幸事)就算是专业知识不太

对口!就算是毕业后一时找不到特别

理想的工作! 爬树爬得利落的人!四

肢协调性和头脑的判断能力都应该

不错! 不仅能够在遇险时保护自己!

也许还能帮助别人!或者做些特殊的

需要的攀爬工作!毕竟也能勉强算得

上是一专多能了)

其实!人类所有的技能!特别是

生存技能! 都应该是越早学会越好)

因为毕竟保护自己的意识和能力越

早拥有越好)且人类的生理变化是有

规律可循的!像爬树这种事!孩子往

往比成年人灵活! 且接受能力强!也

有强烈的好奇心和好胜心) 不然!为

什么体操运动员多半是从娃娃期就

开始专业训练了呢+

所以!虽然大学开设爬树课是明

智的! 省得学生们不仅五谷不分!而

且还四肢不勤!但也许教育部门的领

导可以把这个课程再往前推进几步!

让城市里的小学也都开设爬树课)前

天我家小时工还同情地对我儿子说,

*明年暑假和阿姨回农村过吧! 家里

的小朋友天天上树掏鸟蛋- 下河抓

鱼!玩得都疯了!哪像你天天做作业%

玩游戏!憋都憋坏了)$孩子们本来无

师自通的生存技能!如果被时间地点

和其他人为因素限制!当然也就退化

了!到头来好不容易考上大学!还得

补小时候就该精通的东西)要是小朋

友们都爬树爬得特开心!哪还用上了

大学再笨手笨脚重新学起+
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近日!京港澳高速公路北京赵辛

店收费站发生一起悲剧,一辆东风货

车强行冲卡!女收费员祝学明试图用

身体阻拦! 被货车拖行六七米远!经

抢救无效死亡)肇事司机随后投案自

首) 祝学明供职的首发集团表示!祝

学明以生命保护国家财产因公殉职!

公司会尽最大努力给予其家庭赔偿)

收费员祝学明是勇敢的%忠于职

守的!面对强行冲卡的大货车!她不

惜以柔弱的身躯阻拦!为此付出生命

的代价) 首发集团是国有企业!负责

京港澳高速公路北京段的运营!从这

个角度看!说祝学明是*保护国家财

产因公殉职$似乎未尝不可)然而!这

起悲剧也让人五味杂陈)面对凶猛的

逃费货车!收费员有必要勇敢地舍身

阻拦吗+ 这种*因公殉职$值不值得+

是什么原因让一名收费员不惜舍身

拦车+

人的生命最宝贵!为保护那点过

路费而献出生命!我很为祝学明感到

惋惜) 同样是舍身拦车!*最美女教

师$张丽莉获得众口称赞!没有人怀

疑她的壮举是否值得!因为她舍身拦

车是为了保护学生!是不惜用自己的

生命去挽救别人的生命) 相比之下!

用生命去保护那点过路费显得太不

值得!而且完全没有必要...就像在

战场上!本来扔颗手榴弹就能解决问

题!你却非得去舍身堵枪眼) 车辆逃

费是违法行为! 收费站有监控录像!

有车辆通行记录! 强行冲卡的货车

*跑得了和尚跑不了庙$!交管部门很

容易追查到违法司机-*秋后算账$!

收费员何苦当场舍命阻拦+

事实上!类似的悲剧并不鲜见!

时而有车辆冲卡逃费! 时而有收费

员- 保安舍身阻拦) 我始终难以理

解! 为什么有些车辆为了区区过路

费而凶猛地撞向他人+ 为什么有些

人为了保护区区过路费而不顾及生

命+ 也许!从祝学明舍身拦车的细节

中可以找到答案, 祝学明见货车要

冲卡!赶紧从岗亭内跑出!用身躯挡

在货车前面) 货车司机一直把车头

顶到祝学明的腹部) 祝学明后退几

步 !稳稳站住并未倒下 !未料想 !司

机竟然倒车! 然后加足油门向前冲

/0可以看出!当时双方都在较劲-

斗狠!一方觉得你肯定不敢撞我!另

一方则被激怒!我非要撞你1 此时!

司机冲卡已不在于逃费! 而在于斗

狠!在某种程度上!正是收费员的无

所畏惧乃至藐视! 勾起了司机内心

的那股狠劲和邪念!悲剧由此发生)

你可以骂司机残忍! 可以对其施以

重刑 !可是 !拦车者不能死而复生 !

付出的代价不会因为司机受到严惩

而挽回!这是一个*双输$的结果!而

这本是一场可以避免的悲剧)

为什么有那么多收费员-保安舍

身拦车!只是*忠于职守$那么简单吗+

我有些怀疑!因为阻拦冲卡车辆的危

险性之高!想必他们都心知肚明!是什

么原因逼迫他们冒此风险呢+ 如果一

些高速公路运营公司存在这样的内部

规定!将阻拦冲卡车辆作为收费员和

保安的责任!若有车辆冲卡逃费成功!

收费员和保安将要受到处罚!轻者被

扣奖金!重者被开除!那么不得不说!

这样的规定是残忍的-不人道的!无异

于把收费员-保安往死亡线上推)即使

没有这样的规定!也应该劝告自己的

员工!不要去舍身阻拦冲卡车辆!这种

精神固然值得称道!但这种行为是没

必要的-不值得的)
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*当前
2

我国发生的食品安全

事件有不少是外界误读了
2

其实

不合格的食品并非就是不安全

的$

2#

月
!(

日
2

中国连锁经营协

会举行的食品安全年会上
2

中国

农业大学食品学院教授何计国表

示
2

不能将超标食物误读为不安

全食物
2

含致癌物质并非致癌食

品)

必须承认
2

*不合格食品并非

就是不安全的$ 确实让人挑不出

语病
2

但这是一句*正确的废话$)

*不合格$

2

不仅有质量不合格
2

也

有营业许可证不合格- 包装不合

格等众多门类
2

除却质量不合格

外
2

其他的不合格
2

其食品依然可

能是安全的
2

这是人尽皆知的常

识) 任何有思辨意识的人都知道
2

不合格食品并非就是不安全的
2

所以我们对一些周边的小吃店-

烧烤摊等
2

即便其可能没有所谓

的*营业许可证$

2

但我们可能还

是对其爱不释*口$)

对食品专家学者而言
2

有时

间讲*正确的废话$

2

不如将时间

用在反思食品安全之上) 为何公

众有时会误读食品安全问题
2

为

何公众有时会一股脑儿地将全部

的不合格食品当成不安全食品对

待
3

这才是问题的核心
2

也是必须

正视的问题) 显然
2

正因为食品安

全问题一直难以解决
2

才有了公

众的习惯性质疑与焦虑)

可以说
2

某些专家学者每一

次*正确的废话$

2

都会给人一种

*不合格还有理$的印象) 故而
2

请

别时常拿*不合格还有理$的姿态

来说话
2

这不仅是在公众的伤口

上撒盐
2

且难免让人疑惑
4

专家学

者作此之说用心何在
3

一旦进入

这般拷问
2

便是专家言辞难免为

食品监管部门开脱责任之嫌
2

有

利益代言人之嫌2如此
2

不但难以

稳定公众的情绪
2

反而会适得其

反(

对待食品安全问题
2

底线从

来就不该退让
2

必须*零容忍$( 任

何类别的不合格食品
2

都是不应

该存在的2食品安全
2

不能寄希望

于商家的道德自律
2

食品监管部

门必须担负起该担负的职责2让

公众对食品放心
2

不是说出来的
2

而是做出来的
2

用事实说话
2

远胜

于口头上的*雄辩$(只有将*安全

常识$拾起来
2

且身体力行
2

食品安

全问题才能有根本保障(

!不合格并非不安全"

是正确的废话
!

龙敏飞

爬树课能不能小学就上

!

侯江

看一家人的教养! 就看看他家

的犬只!如果这家人养犬(

看一座城市的秩序! 就看看这

座城市规范养犬所能达到的水准(

")

日上午! 上海市十三届人大

常委会第
*)

次会议分组审议*市政

府关于本市养犬管理情况的报告$(

去年
)

月
!)

日!&上海市养犬管理

条例'实施(

!

年来!上海市累计实施

狂犬病免疫接种犬只
%&

万余条!同

比增加
!(#5

!累计办理&养犬登记

证'

"$

万余张!同比增加
'&5

( 免疫

率-登记办证率能大幅提升!其原因

是!立法思路的转变!从曾经的*限

制养$到如今的*规范养$!并大幅降

低城市地区的登记办证费用(

这一立法思路! 得到了市民认

同( 执法检查对
"%$)

位市民的问卷

调查表明 !

#&-"$5

的受访人对养犬

管理执法持肯定态度!换言之!申城

养犬管理执法新思路得到了多数人

认同(

但!知易行难( 赞同执法思路!

并不意味着养犬文明程度的提升就

会立竿见影( 法律是道德的底线!文

明养犬!首先是依法免疫和登记(

事实上! 执法检查问卷调查还

表明!

!"*)

人认为养犬人不为犬只

免疫是*因为要收费$!占到
)&-!5

2

!""#

人认为不为犬只办证!也是*因

为要收费$!占到
%'-#(5

(

出钱!难免让人*心疼$( 可养犬

原本就是有成本的!要养犬!先想想

清楚!养一条体面的*合法犬$!不止

要让它吃饱穿暖! 要牵上狗绳才能

上街( 还有一条底线!既然把它

当朋友!当孩子!就为它免疫-办证!

别让它做*黑户$!更别让它变无主

犬-流浪犬(

所以!提高犬只免疫登记率!固

然需要行政管理部门创新管理方

式 !推广免疫 -登记的 *一门式 $服

务! 但也需要养犬人去尽该尽的义

务(

城市发展越是超大规模! 社会

管理就越会遇到挑战( 如今!与申城

人口规模一起扩容的! 还有狗狗(

*上海市养犬管理信息系统$记录的

犬只免疫- 办证登记信息目前是
$(

万条!这些信息对*实际犬口$的覆

盖率! 与公共安全的保障度! 成正

比( 还有多少*犬口$徘徊在这个信

息系统之外
3

一只犬不免疫不登记! 也不会

立马就发生事故( 但公民素质不止

事关自家体面!更牵扯公共利益-公

共安全( 当暴雨突袭城市!我们不妨

扪心自问!开车时!是否曾将塑料袋

随手丢出!任它随风而逝!一路卷进

下水道!以致日积月累!变成压垮城

市排水能力的*最后一根稻草$(

生活在超大规模的城市! 安全

和秩序之于宜居! 就好比空气之于

呼吸( 城市的安全和秩序!来自强有

力的管理创新! 更少不了公民素质

的养成...无论城市排水管道畅

通!还是养犬管理(

养犬管理执法为何知易行难
!

姚丽萍

广告


